
香港文匯報訊（記者 文森）港珠澳大橋香

港口岸於剛過去周日錄得逾10萬人次出入

境，但當中卻有大批無經香港「地接社」接待

的內地旅行團來港一日遊，疑經港珠澳大橋來

港並聚集於東涌，影響當區居民生活。署理行

政長官鄭若驊昨日表示，政府已於本周一去信

廣東相關部門，希望可從源頭處理，特區運輸

署亦會積極分流，讓旅客不用集中於某個地

點。旅遊事務署昨晚回應媒體查詢時指，已經

向國家文化和旅遊部以及廣東省文化和旅遊廳

通報事件，反映涉嫌違法違規經營旅行團的情

況，廣東省方面表示高度重視事件，並已發出

加強市場監管的通知，敦促旅行社嚴格遵守港

澳地區法律法規。

鄭若驊昨日出席行政會議前被問到，港珠澳大橋開
通後，出現不合規的訪港旅行團，亦有東涌居民

形容大量人流令東涌市中心「淪陷」，關注政府會如何
跟進。鄭若驊回應指，政府已於本周一去信廣東省相關
部門反映，有一些沒經香港「地接社」內地旅行團來港
情況，希望內地加強關注，並在源頭多做工作。
她續說，政府關注東涌居民情況，包括會檢視如何安排

東涌市民可使用到交通工具等，運輸署亦會積極分流，讓
旅客可在不同地方遊覽香港，不用集中於某個地點。
被問到執法部門會否加強打擊涉嫌非法的行為時，鄭
若驊表示，早前已有報道指有人已將相關事情交予警方
處理，警方會跟進。
至於執法方面，她表示，希望在源頭方面做工作，如

果在源頭方面的溝通清楚些、好些的話，交通的分流會
做得好些，安排上亦會做得比較符合各方面的要求，以
及亦會打擊一些沒有香港「地接社」的旅行團來，所以
我們希望積極地去做這件事。

姚思榮：警應嚴正執法
旅遊界立法會議員姚思榮昨日於一個電台節目上指
出，該類旅行團的領隊會舉旗帶領一班旅客，並會在現
場講解景點、集合時間及注意事項，認為行為已屬導遊
工作，表面上是違法，形容他們是「黑工」。他認為，
執法責任在於警方，旅行代理商註冊處及旅遊業議會只
能報警處理，已聯絡保安局，要求責成警方執法，以發
出嚴正執法的訊息，促使內地旅行社重新編排行程。
同時，他表示已聯絡旅遊事務署，要求向廣東省文化和
旅遊廳反映問題。他並指，部分旅客主要參觀港珠澳大
橋，建議珠海政府盡快開放東人工島並完善設施，招待該
批旅客，避免他們到東涌，影響當區居民。
旅遊促進會總幹事崔定邦相信，剛過去的周日有兩萬

名沒有向旅遊業議會登記的旅行團旅客，經港珠澳大橋
來港及離港，其數量比14,000名已登記的旅行團旅客還
要多。估計當中有1萬人到東涌遊覽。他表示，業界計
劃於周末能夠好好疏導旅客，但因為出現該批「不明來
歷」的旅客，以致未能預計客量，打亂業界的計劃。他
指出，部分「不明來歷」旅行團有內地領隊帶團到東
涌，認為屬於旅遊活動，法例並不容許，「他們的規模
大，期望政府執法，同時在香港口岸旅檢大樓增加旅遊
巴泊位，讓業界更容易安排旅遊巴接載旅客。」

直巴出車指標95%盼增配額
永東直巴管理有限公司副總經理蔡順基希望內地可加
大直通巴的出車指標，即增加批准跨境直通巴的數目，
協助疏導旅客。
他表示，直通巴的出車指標受內地與香港的條款規
限，目前業界已使用約95%指標，又指港珠澳大橋目前
客量多，加上蓮塘口岸即將開通，期望由目前約1,300
個配額逐步增加一倍至2,700個，以疏導旅客。他續
說，直巴公司正進行巴士路線調整，安排旅客從內地經
大橋到港，並經深圳灣或皇崗口岸離港，將客量分流。

警《旅商例》《入境例》兩方向調查
剛過去的周日有

不少經大橋來港的
內地旅行團並沒安

排香港旅行社接待，亦無向旅遊業議
會登記，涉嫌違反《旅行代理商條
例》。據了解，政府昨日下午舉行跨
部門會議商討，並已將個案交警方，
由新界南刑事總部接手調查。警方昨
晚回覆媒體查詢時表示，接獲一個部
門轉介指懷疑有無牌旅行代理商營辦
旅行代理商業務，案件交由新界南刑
事總部跟進調查，暫無人被捕。
據了解，保安局、旅遊事務署及入

境處昨日下午與警方，就懷疑有無牌
內地旅行團來港問題開會。警方會尋
求法律意見，從兩方面着手調查，一
是了解是否有人違反《旅行代理商條
例》，因《條例》訂明若有代理商沒
有登記而在香港為旅行團提供交通工
具，可能違法，但問題是該類內地旅
行團都是乘搭巴士，究竟有沒有問
題，警方需要再研究相關條例，及內
地導遊的行為有沒有觸犯法例。另一
個調查方向是根據《入境條例》，內
地導遊在香港活動有否違反逗留條
件。 ■香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 高俊威）港
珠澳大橋通車後，旅客逼爆東涌。民
建聯立法會議員、離島區議員周浩鼎
昨日聯同運輸署、巴士公司及警方代
表舉行聯合會議，並在東涌聯合實地
視察，再次探討有關搬遷前往大橋香
港口岸的東涌B6線巴士站事宜及安
排。
周浩鼎透露，巴士公司於會面中確

認會在接下來的周末（即本月10及11
日）改善巴士站的秩序安排，包括容
許兩架巴士同時上客，以縮短乘客輪
候時間。同時，也會透過加設鐵馬及
「打蛇餅」等措施，進一步縮減人龍
輪候的範圍，避免影響東涌居民出
入。
他提到，正與巴士公司及運輸署商

討，探討B6線巴士站搬遷到昂坪360
纜車站旁邊巴士站附近位置的可行
性。但他表明，這地點並非唯一方
案，也不排除其他地點。
他認為，會面中運輸署及巴士公司

對搬遷B6線巴士站的整體方向態度相
對積極，要求運輸署與巴士公司可盡
快定案，回應居民訴求。
他並表示，已再三與運房局溝通，

希望能夠增加珠海直接通往香港不同
購物區的跨境直通巴士數量。
他解釋，目前從珠海開往香港的

跨境直通巴士，能夠前往的香港地
點有限，數量也不足夠，如果跨境
直通巴士的數量及目的地可以增
加，便能有效分流旅客，紓緩東涌
的擠迫情況。

周浩鼎：B6巴士站研搬遷

文博館「光影流聲」重溫廣播業點滴
香港文匯報訊（記者 高俊威）電台
電視廣播與市民生活息息相關，無論發
放新聞資訊、提供閒暇娛樂、見證社會
大事或推廣歷史、文化和藝術等，廣播
業一直陪伴港人成長，經歷的點點滴
滴，成為大眾的集體回憶。今年為香港
公共廣播踏入90年，一個名為「光影
流聲」的展覽於今日起在香港文化博物
館舉行，回顧香港電台和香港廣播業90
年的發展歷程。
展覽由康文署與港台聯合主辦，透過
重塑錄音室與經典節目如《獅子山

下》、《城市論壇》等場景，及展出港
台收藏的珍貴文物、照片和影音片段，
展示港台和香港廣播業的發展路程，與
觀眾回顧這條聲影長河的每個光輝時
刻。
展覽現場設多個展區，包括透過「時
間廊」介紹本港廣播歷史，又有互動環
節，市民可於展廳的錄音室內體驗廣播
製作過程。展覽展期至明年2月25日。

鄭若驊：陪伴幾代港人成長
展覽昨日舉行開幕典禮，主禮嘉賓之

一、署理行政長官鄭若驊致辭時表示，
於1928年在畢打街郵政局設立的廣播
室，標誌着香港廣播業的誕生，成為了
港台的前身。她指港台90年來陪伴着
香港幾代人成長，每日為市民播送音
樂、廣播劇、新聞、天氣、清談節目、
歷史、文化及藝術等節目，成為大家日
常生活一部分。
她續說，今日的港台是香港唯一的公
共廣播機構，為市民製作不少高質素的
娛樂和資訊節目，屢獲海內外獎項，備
受業界認同。她祝願港台繼往開來，繼
續製作高質素及多元化節目，以配合市
民不同的興趣。

王志民會見四川省委書記彭清華一行
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■黃霑《獅子山下》曲詞
手稿。

■■昂坪昂坪360360將舉辦將舉辦「「蒙眼纜車蒙眼纜車『『心導心導』』挑戰賽挑戰賽」。」。

香港文匯報
訊（記者 高俊
威）自港珠澳大
橋啟用後，不少
內地旅客抵港後
即前往東涌遊
覽。纜車站位於
東涌的昂坪360
表示，大橋通車
後，纜車載客量
較去年同期增加
15%，內地旅客
數量增加一倍，
旅行團客量更上升約4倍。他們
已安排分流措施，包括每日將配
額平均分配予旅行團和即場購票
旅客，安排旅行團在不同時段及
區域排隊，及讓旅客在指定時間
購票，免卻在現場輪候購票。
昂坪360發言人表示，自大橋

於上月24日開通後至本月4日，
到訪昂坪360的人數比去年同期
上升約15%，實際上升的訪客人
數約有1萬人，最多人到訪的高
峰時段為下午1時正。假日平均
輪候時間大約一小時，高峰期間
平均輪候時間為一個半至兩小
時。
發言人並指，來自內地的訪客

較去年同期上升一倍，旅行團客
量亦較去年同期上升約4倍。由
於去年來自內地的訪客人數及旅
行團客量的基數，佔訪客人數的
比重較小，故今年來自內地訪客
及旅行團客量的升幅，比總訪客
人數升幅較為顯著。
為保持優質服務，昂坪360表

示，會沿用每日預訂配額機制，

分配予預訂的團體及現場購票的
訪客，並會按實際情況調整配
額，以確保預留足夠配額，供現
場的賓客購票。
對於有傳媒報道有未經本港旅

行社接待的國內旅行團到訪昂坪
360，發言人表示，一直會向預
訂纜車旅行團票的內地組團旅行
社，查詢有關本港地接導遊的資
料作聯繫之用，同事亦會於出票
前核實其身份，以便出票。
對於有建議將前往香港口岸的

B6線巴士站搬近昂坪360，發言
人指由於未有實際建議的位置，
故未能評論。

「蒙眼纜車賽」慈善籌款
另外，昂坪360將於明年1月

13日舉辦第二屆纜車慈善籌款活
動－「蒙眼纜車『心導』挑戰
賽」。參加者當日會進行一系列
歷奇及競跑挑戰，包括赤腳跑天
壇大佛樓梯、蒙上眼睛在纜車上
自拍等。活動籌得款項將全數捐
予香港小童群益會。
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尖東亮燈迎聖誕尖東亮燈迎聖誕

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，中聯
辦主任王志民昨日在辦內會見來港參加
「川港澳合作周．走進香港」系列活動
的四川省委書記彭清華一行。
王志民對彭清華一行的到來表示熱烈
歡迎，對四川省委省政府長期以來對香
港工作的大力支持表示衷心感謝，並預
祝「川港澳合作周．走進香港」系列活
動取得圓滿成功。
王志民表示，川港交流近年來形成了
多方位、寬領域的交流格局，在經貿、
教育、醫療、青年交流等方面不斷深
化，今年 5月舉行的「川港合作會
議」，建立了「川港合作會議機制」，
成為推進川港合作的新起點。
王志民指出，習近平總書記去年
「七一」視察香港以來，香港社會形

勢發生了積極變化，呈現穩中向好態
勢。當前，香港社會各界熱切期盼抓
住國家發展戰略機遇，對「一帶一
路」建設和粵港澳大灣區發展的認識
日益深入，相信在香港融入國家發展
大局的大背景下，在川港兩地的共同
努力下，川港合作必將掀開新篇章。
香港中聯辦將一如既往做好聯絡促進
工作，為川港共同繁榮發展發揮更大
作用。
彭清華表示，自己曾在香港工作9
年，對香港充滿感情，無論是在廣西還
是四川，香港的積極變化和發展都令他
感到高興。川港交流合作源遠流長，香
港中聯辦在其中發揮了積極的推動作
用。特別是2008年「5．12」四川汶川
大地震後，當時香港中聯辦成為香港同

胞表達愛國之情、傳遞對四川地震災區
關懷之情的重要管道。最近，香港各界
專門成立扶貧促進會，定向支持四川巴
中地區，對四川扶貧攻堅工作給予了積
極支持。
彭清華表示，今年是國家改革開放

40周年，香港為國家改革開放做出了歷

史性貢獻，也為四川經濟社會發展發揮
了重要作用。香港是四川第一大外資來
源地，也是重要的合作夥伴，相信在
「川港合作會議機制」的基礎上，本次
川港澳合作周將進一步加強四川和香港
各界的聯繫，使雙方合作提升到新的水
準，希望香港中聯辦繼續為川港合作提

供有力支持和幫助。
雙方還就加強川港重點領域合作、進

一步密切兩地青年交流、為港人入川發
展提供便利等進行了交流。
四川省領導范銳平、王寧、王銘暉、

李雲澤，中聯辦副主任黃蘭發、楊建平
等參加會見。

聖誕節將至，今年踏
入第三十六屆的「閃爍
尖東耀香江」大型活動
昨晚舉行亮燈儀式，尖
東一帶多棟大廈的外牆
燈飾同時亮起，繽紛悅
目的聖誕燈飾照亮維
港，吸引不少市民和遊
客駐足觀賞，氣氛熱
鬧。

■香港文匯報記者
高俊威

內地旅團衝涌 運署積極分流
鄭若驊鄭若驊：：盼可源頭處理盼可源頭處理 粵已發通知加強監管粵已發通知加強監管

■王志民主任會見彭清華書記。 中聯辦網站圖片
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■■港珠澳大橋多現人潮港珠澳大橋多現人潮。。
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